



FRENTE POLÍTICOS

1. Poder de convocatoria. La presidenta **Claudia Sheinbaum** inició su gira nacional con fuerza numérica, más de 50 mil asistentes en tres estados: Guanajuato, Aguascalientes y Zacatecas. Ayer continuó la novedosa rendición de cuentas con eventos masivos en Durango, Sonora y Nuevo León. En Durango, junto al gobernador **Esteban Villegas**, se habló de coordinación sin colores partidistas. En Hermosillo, acompañada de **Alfonso Durazo**, anunció apoyos para ganaderos afectados por el cierre fronterizo con Estados Unidos, y en Monterrey, con **Samuel García** como anfitrión, insistió en que el progreso no debe ser privilegio del norte. Ella suma.

2. Zanahorias y poder. En el Estado de México, históricamente abonado al clientelismo, ahora florece la agroecología bajo la mirada oportuna de **Delfina Gómez**. El Icamex, con su Banco de Germoplasma, siete centros y cinco laboratorios, abrió sus puertas a estudiantes de todo el país como parte de la nueva política pública. **Stephanie Solís** y **Fabián Sarmiento**, llegados desde Chiapas, estudian la zanahoria y la papa, respectivamente, con la esperanza de salvar al campo con ciencia y no con promesas. El Edomex cultiva a futuro en lugar de sólo cosechar votos...

3. Alerta. En México, 80 mil personas podrían estar viviendo con VIH sin saberlo. Y la salud sexual sigue dependiendo más del estigma que del diagnóstico. **Juan Luis Mosqueda**, desde Censida, lanzó el llamado: si tuviste sexo sin protección, hazte la prueba. Suena simple, pero el silencio mata más que el virus. En pleno 2025, apenas 30 mil personas usan PrEP, pese a ser gratuita. ¿La solución milagrosa? Una app: PrEP a un clic. Desde la CDMX, **Aarón Rojas**, director ejecutivo en Inspira Cambio, A.C., celebra que el tratamiento esté tan cerca como desbloquear el celular. Prevenir ya no es excusa, el sistema está listo, aunque el tabú sigue *offline*.

4. Mucho de nada. **Kenia López Rabadán** llegó a la presidencia de la Cámara de Diputados por ley, no por cortesía de Morena. Aunque la 4T tiene mayoría sobrerrepresentada, el acuerdo se cumplió gracias a **Ricardo Monreal**, que tuvo que convencer a su propio partido de no pisotear las reglas. Mientras en el Senado **Gerardo Fernández Noroña** y **Alejandro Moreno** se pelean a manotazos, en San Lázaro aún hay quien defiende la institucionalidad, pues **Ivonne Ortega**, **Rubén Moreira** y **José Elías Lixa** cerraron filas. La oposición no ganó nada, pero evitó otro atropello. ¿Llegará con **Kenia** un respiro democrático al imparables caos legislativo?

5. Aplausos. **Omar García Harfuch**, secretario de la SSPC, anunció el aseguramiento de 10 millones de litros de hidrocarburo robado en Tampico, meses después de los hechos. El operativo incluyó a marinos, fiscales y policías que detuvieron a empresarios y servidores públicos. Aunque el robo ocurrió en marzo y el aplauso llega en septiembre, hubo final feliz. La 4T se cuelga otra medalla en la lucha contra el mercado ilícito de combustibles, mientras los ductos de Pemex, bajo la dirección de **Víctor Rodríguez**, siguen sangrando. Que no se les caiga el caso en tribunales y que acabe la impunidad.